

TENTATION

Il y a quelques jours, j'ai lu dans la presse que dans les affrontements qui ont eu lieu au Nigéria à l'occasion de l'élection de miss Univers, il y a eu 200 morts. Mais comment peut-on interpréter le quasi silence qu'il y a eu dans la presse par rapport à ces événements ? Est-ce dû au fait que 200 morts dans le pays le plus peuplé d'Afrique n'a pas d'influence sur la démographie ? En France, on a donné à ces événements deux explications : D'une part, l'injure à l'Islam que représenterait la presque nudité des candidates à l'élection de Miss Univers. D'autre part, les propos offensants qu'aurait tenu un journaliste en écrivant : « Je pense que si le prophète était vivant à notre époque, lui-même aurait élu une de ces candidates pour épouse ». Croyez-vous réellement que la vue des corps dénudés des femmes tel que Dieu les a créées serait une marque de non respect envers lui et une injure à la religion ? Ne pensez-vous pas que la phrase de ce journaliste aurait pu être simplement considérée comme un trait d'humour et provoquer un sourire ?

Quelle réaction auraient eu les juifs si l'on avait plaisanté de la sorte sur leurs prophètes ? Pas grand-chose. Les Juifs eux-mêmes sont ceux qui racontent les blagues les plus amusantes les concernant et puis, ils ne sont pas sans savoir que le roi Salomon n'était pas avare sur le nombres de femmes dans sa cour. Il paraît qu'il en avait quelques centaines et je suis convaincu que s'il en avait eu l'occasion il ne se serait pas privé d'organiser lui même ces élections à Jérusalem. Quant aux autres dirigeants religieux s'ils n'avaient pas plusieurs femmes c'est qu'ils étaient trop occupés dans leurs relations avec le Très Haut ! Qu'aurait été la réaction des chrétiens si l'on avait fait la même plaisanterie au sujet de Jésus Christ ? A mon avis cela n'aurait pas eu trop de conséquences non plus car en effet si Marie comme la plupart des mères juives n'avait pas considéré son fils comme un Dieu, et ne l'avait pas gardé chez elle jusqu'à l'âge de trente trois ans, peut-être qu'il aurait pu trouver lui aussi une jolie fille à marier, et il n'aurait pas été crucifié par les Romains. Je pense que lui non plus n'aurait pas été insensible à la beauté des candidates à l'élection de miss Univers. Encore que, il y a quelques années le film de Scorsese : « La dernière tentation du Christ » a été assez mal accueilli par des traditionalistes qui ont empêché sa projection dans certaines salles de cinéma. Enfin, comment auraient réagi les Iraniens devant une telle plaisanterie ? Les Iraniens à l'instar des Juifs, sont les premiers à se moquer d'eux-mêmes. Il n'y a qu'à se rappeler les blagues concernant les Ispahanais les Kachis, les Yazdis, ou les Rachtis et les Turcs. Les Iraniens considèrent les plaisanteries et les blagues comme une œuvre d'art à l'instar des poèmes ou d'une miniature. Et ils ne se privent pas d'en inventer tous les jours. Mais alors pourquoi tant de charivari au Nigéria ? Je pense à une phrase de Pierre Desproges, grand auteur et chroniqueur français, trop tôt décédé il y a quelques années et qui disait : « On peut plaisanter de tout mais pas avec tout le monde ! ». Oui je pense que l'on peut plaisanter et s'amuser de tout mais à condition que l'interlocuteur soit capable de le comprendre. Si moi, je ne suis pas sensible devant une symphonie de Stackhausen ou ne comprends pas l'œuvre de Miro, Picasso

ou Dali ce n'est pas la faute de ces artistes, cela est dû, peut-être, à mon manque de culture. Le poème persan est bien évocateur à ce sujet : « Le miroir ne fait que refléter ce que tu es, c'est inutile de le casser ».

Si les Nigériens croient que le prophète préfère une femme couverte de la tête au pieds de noir, mélange de corbeau et de membre du Ku klux klan, à une femme parée d'une robe légère, s'ils considèrent le contraire comme un blasphème, c'est qu'ils n'aiment pas la plaisanterie !. C'est leur problème.

N'oubliez pas « On peut plaisanter de tout mais pas avec tout le monde ! »

Le danger était imminent ! On a frôlé l'élection de Miss Univers au Nigeria. Deux cents personnes ont péri pour cela. L'élection n'a pas eu lieu en Afrique. Elle s'est déroulée en Grande Bretagne. Mais au moment même où cette manifestation devait avoir lieu, le Nigeria se distinguait d'une autre manière. Ses plus hautes instances juridiques confirmaient la condamnation à mort par lapidation d'une jeune femme de 20 ans, parce qu'enceinte après son divorce !

Il faut signaler qu'au temps du prophète Muhammad, les Arabes sauvages enterraient vivantes leurs filles à leur naissance et c'est lui qui a interdit cette pratique. Moi, qui ne suis pas musulman, je suis certain que si aujourd'hui le prophète Muhammad revenait et s'il était témoin de cette décision barbare il se serait adressé à la manière de Jésus Christ à ses disciples en leur disant : « Que celui qui n'a jamais pêché, lui jette la première pierre ». Alors ces humanoïdes qui veulent enlever la vie à cette créature divine auraient baissé la tête et honteux, se seraient éloignés de ce cercle de terreur.

Je me souviens des premières années de la révolution islamique en Iran. Un monsieur du nom de « Ayatollah Guilani » dans une interview publiée dans « Paris-Match » racontait qu'un jour il circulait à bord de sa Mercedes conduite par son chauffeur avenue Nasser Khosrow. Il y avait un tel embouteillage que la voiture avançait à la même vitesse qu'une dame en tchador qui marchait sur le trottoir parallèle à sa voiture. Ce monsieur sans aucune pudeur avouait que la vue des hanches de cette dame sous son tchador l'avait perturbé à un tel point qu'en descendant de sa voiture, il s'était aperçu que la tâche sur son pantalon pouvait l'empêcher d'entrer dans une mosquée ! Il en rendait responsable, cette femme, sortie de chez elle et à l'origine de sa tentation et de son pêché ! Il ne s'est jamais interrogé sur sa propre perversité...

A propos, savez-vous que la première élection de miss Univers a eu lieu en Iran cinq cents ans avant J.C par le roi Artaxercès ? Et l'heureuse élue de ce concours nommée Ester la Juive repose au côté de Mordekhaï à Hamadan. Leur mausolée est aujourd'hui le lieu de pèlerinage des Musulmans comme des Juifs, en Iran...

Alain SALIMPOUR